

PLAZA PÚBLICA**Los Aplausos en el III Informe
Contabilidad Sumamente Difícil
¿Quién Designa al Contestador?**

POR MIGUEL GRANADOS CHAPA

Junto con el contenido, los aplausos son elemento principal de cada informe presidencial. Tanto es así que los diarios suelen poner atención en la

(SIGUE EN LA PAGINA CINCO)

PLAZA PÚBLICA**Los Aplausos en el III Informe
Contabilidad Sumamente Difícil
¿Quién Designa al Contestador?**

POR MIGUEL ANGEL GRANADOS CHAPA

(VIENE DE LA PRIMERA)

Cantidad de veces que la lectura de documento es interrumpida por ovaciones. Claro que no siempre se ponen de acuerdo: "El Universal" reportó ayer 77 aplausos, siendo así el más parco; "Novedades" contó ochenta interrupciones; "El Día" y "El Nacional" son los únicos que coinciden, al situar la cifra en 82; "El Universal" fue el más prodigo, al fijar el número en 88. Quizá las diferencias nacen del hecho de que hubo aplausos frustrados, iniciados por alguien y no seguido por los demás.

Ya se sabe que no necesariamente el aplauso expresa asentimiento o aprobación. Acto ritual, suele ocurrir que se lo practica sin conciencia cabal sobre lo que se aplaude, sobre todo si la ovación ocurre en la Cámara de Diputados. Ya es un lugar común citar dos casos significativos de esta actitud: el aplauso dedicado a Goyo Cárdenas, un día en que siendo secretario de Gobernación Mario Moya Palencia compareció ante los legisladores a fundar algún proyecto en materia penitenciaria y dentro de sus discursos citó al célebre estrangulador que será muy meritario por haberse hecho atogado en la prisión, pero que no era digno del casi frenético aplauso en que la Cámara estalló y luego fue todavía peor el 10. de septiembre de 1976, cuando el presidente Echeverría anunció la devaluación —que es siempre una tragedia, máxime si es de casi el ciento por ciento, como en el primer momento ocurrió—, y los presentes en el informe, último de aquella gestión, batieron palmas como si se hubiera anunciado un gran triunfo mexicano.

No todos aplaudían, algunas veces o nunca. Por ejemplo, la bancada de la oposición. Uno de cada cuatro diputados pertenece a los partidos minoritarios, por lo cual su abstinencia es notable, sobre todo cuando la mayoría se pone de pie. Segu-



SECUENCIA de aplausos que los legisladores tributaron durante el Tercer Informe. En una foto aparece Beatriz Paredes, quien contestó el documento. (Fotos: Vázquez Ortiz y Muriel)

ramente entre los peristas había quienes se sumaban a los del PRI. Pero fue notable la parquedad aún de los diputados del PPS y del PST. En cambio, Pablo Gómez, del Partido Comunista Mexicano rompió su evidente decisión de no aplaudir una sola vez, cuando el Presidente afirmó que México asila hombres no oídeas. Y todos, aún los comunistas y los panistas, se pusieron de pie cuando fue reiterada la posición mexicana ante la petición de conversaciones sobre los eventuales daños del Ixtoc Uno.

Tampoco aplaudieron los diplomáticos, salvo algunos de ellos cuando el Presidente habló de la ruptura de relaciones con Somoza y el restablecimiento de ellas con la junta de gobierno de reconstrucción nacio-

nal y señaló a los miembros de ésta que asistían al informe y se hallaban justo frente al Ejecutivo Federal, en el segundo piso. Una fila después comenzaba el bloque de militares, que algunos de los presentes notaron parcos al aplaudir esa parte del discurso presidencial.

Tampoco mereció grandes aplausos la respuesta de la diputada tlaxcalteca Beatriz Paredes. Estaba demasiado presente en el ánimo de todos la brevedad y sobre todo la dignidad de la contestación que el año pasado dio al segundo informe el ahora subsecretario de Gobernación, Rodolfo González Guevara. Cuan de la cipotada Paredes comenzó con su voz clara a leer la respuesta, pareció que la suerte iba a repetirse pues anunció que los portavoces de los partidos ha-

rán el análisis del informe en posteriores sesiones. Y a ello se hubiera limitado, pero cayó en la antigua y penosa tradición que consiste en resumir el contenido del documento presidencial y calificar con las más elevadas notas los aciertos presidencial, sin dejar de deslizar elogios al Presidente.

Acaso la clave de que así ocurra la dió sin querer la reportera Olga Moreno, al entrevistar a la ex diputada Luz María Zárate de Elsner —primera mujer que contestó un informe— para "El Heraldo de México". Su afecto a Gustavo Díaz Ordaz —escribe la reportera— por la distinción que le hizo para que contestara su segundo informe de gobierno perduró a lo largo de 15 años.

CINE MUNDIAL
UN DIARIO DIFERENTE

Publicado por "Editora Mundial", S.A.

Presidente: GUILLERMO MORALES B. Director: OCTAVIO ALBA

Año XXV No. 9,567

Méjico, D.F. Lunes 3 de Septiembre de 1979

Oficinas y Redacción Bucareli No. 20, 4o. Piso
Teléfono (comutador): 585-06-33

Publicidad: 512-85-44

El personal de base de este diario pertenece al Sindicato Nacional de Redactores de la Prensa y Trabajadores de Actividades Similares y Conexas